

**En esto conocerán
todos que sois
discípulos míos**

Jesús, ¿dónde vives?... Venid y veréis 5

JESÚS, ¿DÓNDE VIVES?

- Pregúntatelo todo *¿Quién es mi hermano?*
- Cuéntanos *Hermanos*
- Escuchamos *Dios es justo e imparcial*
- Soñamos *Siénteme, hermano*
- Mi diario *Y todo esto, ¿qué tiene que ver conmigo?*

JESÚS, ¿DÓNDE VIVES? VENID

- Ven y escucha
- Miramos *Juntos en Asís por la paz*
- Admiramos *Andrea Riccardi y la revolución del Evangelio*
- Escuchamos *El amor mutuo*
- Respondemos
- Meditamos *Cuando amamos de verdad*

JESÚS, ¿DÓNDE VIVES? VENID Y VERÉIS

Abre los ojos

- **Aprendemos** *El arte de amar*
 - **Imitamos** *Santa Teresa de Calcuta*
 - **Cuidamos** *Las obras de misericordia espirituales*
 - **Compartimos** *Los principales derechos humanos*
 - **Participamos** *Sin caridad, no hay justicia*
 - **Comunicamos** *Las redes sociales*
 - **Oramos** *Abre nuestros ojos y nuestros oídos*
- Mi diario *Y de todo esto, ¿qué me dices a mí?*

Ven y escucha

Juntos, siempre es mejor. Por eso, a la hora de trabajar y de rezar por la paz del mundo, desde san Juan Pablo II hasta hoy, los papas han convocado a los líderes de todas las religiones.

¿Hay alguna **revolución pacífica** y no ideológica, capaz de cambiar todo para siempre?
Sí, la revolución misma de Dios.

En medio de la revolución cultural de “Mayo del 68”, un grupo de jóvenes romanos, encabezado por **Andrea Riccardi**, descubrieron que el amor era la verdadera revolución cultural para nuestro tiempo.

En el **Evangelio de Juan**, veremos que el amor al prójimo, mandamiento nuevo, deviene en amor mutuo.

Cuando amamos de verdad, nuestra vida se vuelve **plegaria**:
“Haz, Dios mío, que pueda ser en el mundo sacramento tangible de tu amor”.

Jesús, ¿dónde vives?... **VENID**

Juntos en Asís por la paz

Desde hace muchos años, han ido sucediéndose, en la ciudad medieval que vio nacer a san Francisco de Asís, diversos encuentros interreligiosos para rezar por la paz. Los tres primeros (1986, 1993, 2002) fueron organizados por san Juan Pablo II; el cuarto (2011) fue convocado por Benedicto XVI, que invitó también a ateos y agnósticos amantes de la paz; y el quinto, en 2016, fue convocado por el papa Francisco.

La idea de organizar estos encuentros fue de Andrea Riccardi, quien la transmitió a san Juan Pablo II para su consulta. Pasados los meses, Riccardi le preguntó al papa: “¿Ya lo ha consultado?”. El papa le dijo que sí. “Y, ¿qué le han dicho?”, le preguntó Riccardi. “Me han dicho que es una barbaridad” (porque podría dar la imagen de confusión y sincretismo). “Entonces, ¿no lo hacemos?”, le preguntó de nuevo. Y el papa santo le contestó: “No, entonces lo hacemos”.

Un gesto sin precedentes, que le dice al mundo tres cosas:

- Que todos los creyentes, de todas las religiones, sabemos que el enfrentamiento no es voluntad de Dios.
- Que la paz es don y tarea: compromiso de todos, don que hemos de pedir y buscar humildemente.
- Que tanto a creyentes como a agnósticos o ateos nos une el aprecio por la sagrada dignidad humana.

Algunos dicen que las religiones dividen a los hombres y los enfrentan entre sí, ¿tú crees que, de “primera intención”, alguien puede pensar que eso es lo que su fe le pide y lo que Dios quiere?



Andrea Riccardi

Y LA REVOLUCIÓN DEL EVANGELIO

Andrea Riccardi nació en Roma en 1950. Siendo joven, fundó la Comunidad de San Egidio, hoy presente en todos los continentes, mostrando una Iglesia no solo **para** los pobres, sino **de** los pobres, que forman parte de la comunidad por los lazos de una amistad sin límites. En los años 80 y 90 del siglo pasado, esta comunidad fue conocida como “La ONU del Trastevere”, porque consiguió, con su mediación, el final de varias guerras. Hoy, está en la primera línea de la acogida de los emigrantes y refugiados.

Riccardi explica la diferencia, pero también la semejanza, entre las aspiraciones de los jóvenes de entonces y los de hoy: “En los 70, los jóvenes nos preocupábamos por cambiar el mundo, pero sabíamos que no tendríamos grandes dificultades para encontrar un trabajo. Los jóvenes de hoy no. Cada generación tiene sus dificultades y sus posibilidades. Entonces, existía entre nosotros una intensa demanda de compromiso social, pero, hoy, hay una demanda directamente espiritual. El chaval de los años 70 descubría primero el deseo de *ser para los demás*, y solo después se abría a una dimensión espiritual. Hoy, ocurre exactamente lo contrario: primero, busca los motivos, los valores personales, y, después, descubre el ser para los demás. En esta sociedad mediática en la que todos gritan, el joven calla. Pero no por eso están más contentos que los que antes gritábamos. No te dicen a la cara lo que piensan; pero quieren decírtelo. Basta saber escucharlos”.

Para Riccardi y los estudiantes que lo siguieron, el Mayo del 68 fue también una revolución cultural, de protesta juvenil, pero no al amparo de ninguna ideología, sino del Evangelio.

¿Yo también quiero cambiar el mundo?
¿Y a mí mismo? ¿También creo que el Evangelio
es revolucionario?

Buscaréis

Cuando dos personas se quieren, procuran estar juntas todo el tiempo posible. También los discípulos de Jesús, los cristianos, lo buscamos para estar con él. Sin Jesús, nada es lo mismo: la vida sería como una comida sosa y sin gusto o un paisaje descolorido.

Discípulos

Discípulos son todos aquellos que se reúnen en torno a un maestro y lo siguen, escuchando sus palabras y poniéndolas en práctica. Pero Jesús no solo dejó que algunos acudieran a él como maestro, sino que eligió a los que él quiso, y lo sigue haciendo: nos llama para estar con él.

El amor mutuo

Del Evangelio según san Juan (13,33-35)

Hijitos, me queda poco de estar con vosotros. Me **buscaréis**, pero lo que dije a los judíos os lo digo ahora a vosotros: “Donde yo voy, no podéis venir vosotros”. Os doy un mandamiento **nuevo**: que os améis unos a otros; como yo os he amado, amaos también unos a otros. En esto, **conocerán** todos que sois **discípulos** míos: si os amáis unos a otros.

Nuevo

El mandamiento que da Jesús es calificado de “nuevo”. Pero ¿dónde reside la novedad?, porque el Antiguo Testamento ya hablaba (de muchas maneras distintas) de amar. La novedad hay que buscarla en la forma propia del amor de Jesús: “Como yo os he amado”, es decir, con un amor generoso y hasta el extremo.

Conocerán

En el mundo de la Biblia, conocer no significa solo saber algo, sino, sobre todo, tener experiencia de ese algo. Por eso, solo se podrá conocer que somos discípulos de Jesús si verdaderamente lo somos, es decir, si vivimos según sus enseñanzas y nuestra vida es como la suya, con un amor generoso y para todos.

- ¿Qué me dice la Palabra? ¿Qué me evoca, qué me recuerda?, ¿qué sentimientos me suscita?

.....

.....

.....

- ¿Qué frase me parece más importante para mi vida? ¿Por qué?

.....

.....

.....

- ¿En qué quiere el Señor cambiar mi vida para que se parezca más al Evangelio y yo me parezca más a él?

.....

.....

.....

- ¿Qué le digo a Dios?

.....

.....

.....

Cuando amamos de verdad

Cuando amamos de verdad,
naturalmente queremos amar a los demás
y el amor a los demás
es nuestro amor por Dios en acción.
Eh aquí por qué la plegaria es tan importante.
Para poder vivir en completa pertenencia a Cristo,
necesitamos continuar unidos a él;
para poder continuar poniendo en práctica
nuestro amor por Cristo,
con el servicio a los más pobres entre los pobres.
Todo comienza con la plegaria:
estando un poco de tiempo de rodillas.
Si todos los jefes y gobernantes del mundo
pasaran un poco de tiempo
arrodillados delante de Dios,
creo que tendríamos un mundo mejor.
Si todas las familias del mundo pasaran
un poco de tiempo reunidas en plegaria,
creo que tendríamos paz en el mundo.

Santa Teresa de Calcuta

Cantamos con Ain Karem:
"El amor no dice basta".



www.e-sm.net/179082_19

Señor, dame a todos los que están solos

He sentido en mi corazón
la invasión que invade al tuyo por el abandono
en que está sumido el mundo entero.
Amo a todo ser enfermo y solo.

¿Quién consuela su llanto?

¿Quién llora con él la muerte lenta?

¿Y quién estrecha contra su propio corazón
el corazón desesperado?

Haz, Dios mío, que pueda ser en el mundo
sacramento tangible de tu amor; ser tus brazos,
que atraen y llegan a convertir en amor
toda la soledad del mundo.

Chiara Lubich



CATEQUESIS VITALES

- 1 *Hemos conocido el amor*
- 2 *Si conocieras el don de Dios*
- 3 *Y la Palabra era la luz verdadera*
- 4 *Nadie tiene amor más grande*

5 *En esto conocerán todos que sois discípulos míos
“Por mis hermanos
y compañeros, voy a decir:
La paz contigo” (Salmo 122)*

- 6 *Yo soy la verdadera vid*
- 7 *Que todos sean uno*
- 8 *Los amó hasta el extremo*
- 9 *Ahí tienes a tu madre*
- 10 *Yo estoy con vosotros hasta el fin del mundo*
- 11 *Se llenaron todos del Espíritu Santo*
- 12 *Donde dos o tres*

CATEQUESIS VOCACIONALES

- 13 *Seréis bienaventurados*
LLAMADOS AL SACERDOCIO
- 14 *Apacienta mis ovejas*
LLAMADOS AL SACERDOCIO
- 15 *Lo miró con amor*
LLAMADOS A LA VIDA CONSAGRADA

- 16 *La casa sobre roca*
LLAMADOS AL MATRIMONIO
- 17 *De dos en dos*
ENVIADOS
- 18 *La mejor parte*
CONTEMPLATIVOS

CATEQUESIS LITÚRGICAS

- 19 *Dios con nosotros*
ADVIENTO A
- 20 *Solo a tu Dios adorarás*
CUARESMA A
- 21 *Lo reconocieron al partir el pan*
PASCUA A
- 22 *Su reino no tendrá fin*
ADVIENTO B
- 23 *¡Qué bien se está aquí!*
CUARESMA B
- 24 *Dichosos los que han creído sin haber visto*
PASCUA B
- 25 *Dichosa tú, que has creído*
ADVIENTO C
- 26 *Estaba perdido y ha sido hallado*
CUARESMA C
- 27 *¿Qué hacéis mirando al cielo?*
PASCUA C
- 28 *Busco tu rostro*

REDACTOR

Manuel María Bru

EQUIPO ASESOR

Ángel Luis Caballero,
Juan Carlos Carvajal,
Álvaro Ginel,
Silvia Martínez,
José María Pérez
y Herminio Otero

DIRECCIÓN EDITORIAL

Francisco Javier Navarro

COORDINACIÓN EDITORIAL

Mario González Jurado

EDICIÓN

Óscar Hernández Galicia

DISEÑO

Oscar Morales

MAQUETACIÓN

Pedro Martínez Osés

RECURSOS ADICIONALES



www.e-sm.net/179082_22